

LA PRTESTA

Redac. y Administración: Port 1687

Unión Telefónica: 0478 B. Ordon

El resurgimiento de la propaganda

Existe en nosotros la convicción de que muy pronto la propaganda anarquista volverá a interesar a los trabajadores, infundiendo nuevos ánimos y orientando por cauces más promisorios las actividades de las minorías conscientes. Por que tenemos fe en un próximo resurgimiento de las energías agotadas y de las voluntades vencidas por la desilusión recibida de los que creyeron acortar distancias caminando por los tortuosos senderos de la política; porque sabemos que el anarquismo vive y palpita en el pueblo que sufre y piensa, y porque estamos convencidos de que el porvenir pertenece a los que tienen empeño en conquistarlo, es que sacamos fuerzas de flaquezas y persistimos en pregonar ideas que tienen poco eco en los oídos de los indiferentes.

Proponerse una cosa es realizarla. La voluntad constituye el factor más poderoso de los movimientos colectivos. Cuando en el ambiente no palpita la rebeldía, cuando la duda paraliza todas las energías, cuando el agotamiento lleva a los pueblos a más completo renunciamiento, la acción decidida de unos pocos hombres puede salvar a la humanidad del oprobio y la vileza. Y en esos casos el heroísmo juega el principal papel y todos los gestos se justifican.

La propaganda revolucionaria está trabada en todas partes. Donde imponen las dictaduras y el despotismo tiene una coacción colectiva, los pocos hombres que siguen fieles a su ideal encuentran en su camino innumerales obstáculos. Y donde las democracias subsisten como una consecuencia de la debilidad del proletariado, es la apatía de los mismos trabajadores la que malogra todo intento de superación moral.

El problema, pues, se presenta en todas partes bajo un mismo aspecto, pese al curso distinto que sigue la revolución. Vivimos en una hora de necesidad, de energías, de convicciones, la que favorece por igual el triunfo de los ensayos dictatoriales y la perpetuación de los viejos sistemas democráticos y liberalistas de la burguesía. No es la debilidad del proletariado, transformada en fuerza pasiva por los que sirven al capitalismo desde los reducidos del Estado, la que facilita el triunfo de las minorías audaces que llegan al poder por el recurso de la violencia? ¿Y no es esa misma debilidad la que asegura el orden y el equilibrio social en las naciones que aún conservan las clásicas fórmulas institucionales en países agobiados por la penuria económica y por la creciente pobreza colectiva?

Los anarquistas luchamos en todas partes con las mismas dificultades. No es la reacción violenta, perferida por los gobiernos de dictadura, la que malogra la propaganda revolucionaria. Es la crisis de la voluntad, de la fe, de las energías populares la que imposibilita toda acción tanto en las naciones dominadas por la brutalidad fascista y militarista como en las que siguen empleando los procedimientos más avanzados para reprimir el descontento de los trabajadores.

En la Argentina no está en auge uno de los sistemas dictatoriales ensayados en Italia, Rusia, España, Grecia, Bulgaria, Chile, etc. No gobiernan los fascistas, ni los bolcheviquis, ni los militaristas. Funciona la democracia parlamentaria conforme a sus viejos ritos. Hay libertad de movimiento dentro del recinto de las leyes. Y, sin embargo, palpamos la reacción sufrimos el peso del despotismo, constatamos diariamente la impotencia creadora del proletariado, ¿por qué? Porque la reacción está en el espíritu popular, en el debilitamiento de las energías obreras, en la negación de todo esfuerzo que implique un voluntario sacrificio.

La crisis de la voluntad origina el desmoronamiento en que viven y se desmenuen todos los sectores de vanguardia. Se operó una regresión en el campo ideológico por obra del exceso de autoritarismo. Se enseñó a los trabajadores a emplear la fuerza para conquistar sus derechos, y la debilidad trae aparejada una absoluta carencia de objetivos emancipadores.

Esa es la realidad dolorosa. Y contra esa realidad luchamos los que no creemos en el fatalismo histórico, que no podemos ser salvados la crisis actual impulsando las pocas energías que aún palpitan en el seno del proletariado? La voluntad destruye y crea: es la facultad que tiene el hombre para hacer la historia.

Hay que tener fe y perseverancia para vencer al adversario que llevamos adentro: la fatalidad. Si logramos superarnos con un esfuerzo supremo, si vencemos la inercia y la apatía que nos debilitan y nos entregan desarmados al enemigo, el porvenir será nuestro. El anarquismo es una fuerza espiritual inagotable, una potencia invencible: un soplo de vida que anima a los hombres que buscan la muerte en el renunciamiento.

Busquemos en nosotros mismos el resurgimiento de la propaganda anarquista. Conquistemos a fuerza de voluntad, de entusiasmos, de sacrificios, las posiciones que nos tomaron por sorpresa los aliados de la reacción. La pasividad de la masa obrera favorece el triunfo de los aventureros políticos, mantiene en pie el régimen capitalista, da apariencias legales a la arbitrariedad codificada. Y mientras el proletariado permanece callado, mientras prevalece la ilusión reformista en los que pretenden mejorar su vida de asalariados entregando a terceros la defensa de sus intereses, mientras el socialismo explota las gangas democráticas y el bolchevismo desparatiza en el ambiente proletario el opio de la disciplina y de la dictadura, no podremos nosotros tomar la iniciativa de la acción en el terreno económico.

Si no ampliamos la esfera de las actividades revolucionarias en el campo sindical, ¿sobre qué base podemos reconstruir nuestro movimiento? Interesar al proletariado por los problemas sociales, intervenir en sus luchas y concretar en objetivos inmediatos sus aspiraciones de mejoramiento económico y moral, debe ser la constante preocupación de los anarquistas. Y ese punto de partida será el triunfo que hoy nos niega la pasividad y la indiferencia de la mayoría de los trabajadores.

Hay que combatir la pereza en nosotros mismos, compañeros, y disponerlos a valorizar con hechos nuestros principios revolucionarios. Ampliemos el radio de la propaganda, llevemos al proletariado nuestros anhelos y nuestras inquietudes, superemos la crisis actual con un magnífico gesto de energía. La voluntad es la que destruye y crea los mundos... y la que escribe las páginas más hermosas de la historia.

El presidente del directorio estaba hace dos días visiblemente malhumorado. Los únicos periodistas que se hallaban esperando en el ministerio de Guerra eran los redactores de los diarios más afines al oficialismo. Se disponían a interrogarle sobre las extraordinarias precauciones adoptadas por el directorio a fin de afianzar la seguridad. Sin embargo, cuando el marqués de Estella salió de su despacho, observaron los periodistas que tenía un gesto de visible desagrado, y no se atrevieron a hablarle.

"Me dedicaba, por lo tanto, a averiguar que causas pudieran producir el disgusto del marqués de Estella, y llegué a saber que se habían adoptado en Madrid grandes precauciones. El director de Seguridad, general Bazán, llamó a los comisarios de 10 distritos de la capital y les dió instrucciones energéticas. Se ha visto poco después una estrecha vigilancia en los alrededores del gran edificio que ocupa el Centro del Ejército y la Armada situado en la Gran Vía. Precauciones semejantes fueron tomadas en las cercanías de los cuarteles. También se sorprendió que la guardia exterior del palacio real — que habitualmente está a cargo de fuerzas del ejército — ha sido confiada ahora a fuerzas de la guardia civil y al real cuerpo de alabarderos".

Y ahora viene lo más curioso: lo de la conspiración cuartelera contra el dictador. El correspondiente dice:

"Puede enterarme, asimismo, de que se realizaron importantes detenciones. Entre otros han ingresado a las prisiones militares el coronel Pardo, del estado mayor, quien fue detenido en su propio domicilio mientras se hallaba acostado; el coronel de caballería Segundo García, de la reserva, poseedor de la cruz laureada de San Fernando, quien fue arrestado en un café de la calle Alcalá; el teniente coronel de infantería Castellanos y el comandante de infantería Mangado.

"Otros militares son también buscados, con objeto de detenerlos. De todo esto el gobierno guarda una reserva impenetrable, para impedir trascienda al público.

"El episodio en cuestión, después de las prisiones efectuadas, no preocupa al presidente del directorio, quien al marchar hacia Africa manifestó que ignoraba cuándo regresaría. Añadió que en España no ocurriría nada notable y que allí la política se desarrollaba normalmente.

En España, se pasa nada... Cierto. Pero en el cuartel se está gestando la tormenta que barrerá muy pronto con la dictadura incubada por el militarismo español.

"La Vanguardia" dedicaba ayer unas cuantas líneas al octavo aniversario de la revolución rusa. Preciadísima, claro está, de hacer mención al significado político que tiene esa efeméride histórica, concretándose a recordar las causas y los hechos que determinaron el levantamiento del pueblo ruso y el triunfo de los que llegaron al poder por la dictadura sobre el proletariado.

Para el órgano social-reformista tiene importancia el hecho histórico: esto es, la sanción que dieron los acontecimientos al triunfo particular de la acción política de Rusia. Por eso sostiene, pese a su calidad de adversario político del bolchevismo, que la burguesía mundial debe reconocer al gobierno de Moscú. Opinaban así los socialistas cuando el comunismo ruso significaba un peligro para la estabilidad de la burguesía europea? ¿Pedían ese reconocimiento jurídico de la dictadura moscovita, cuando en el proletariado palpita la fe revolucionaria y la amenaza de la revolución estaba pendiente sobre el mundo? No. Los partidos social-reformistas eran los peores adversarios de la Rusia revolucionaria, y para extraer una triple muralla de bayonetas y cañones al foco de las agitaciones subversivas que epilogaron la guerra capitalista, los dirigentes del socialismo estatal se aliaron con los bolchevismos más reaccionarios.

Ahora a los reformistas les interesa el hecho histórico, precisamente porque es la comprobación del fracaso de las aspiraciones revolucionarias del proletariado ruso. Por eso "La Vanguardia" dedica a la fecha que conmemoran los funcionarios y agentes de Moscú, estas convencionales consideraciones:

"Acontecimiento histórico considerable, gestado en largos y cruentos años de labor revolucionaria y madurado por la gran guerra, la revolución rusa aún no ha terminado su ciclo de reorganización política y social, pero ha traspasado el período catastrófico y está ya cerca del nuevo equilibrio económico que dará estabilidad y duración a la nueva Rusia surgida de la revolución.

"Cualesquiera sean las simpatías o antipatías que se tenga con los métodos usados por los bolchevismos — sobre todo en los primeros años de la revolución — todos los hombres progresistas del mundo, y en primer término los socialistas, reconocen la enorme importancia histórica y social de la revolución rusa que fue así porque no pudo ser de otro modo por razones raciales, históricas, políticas y sociales propias de aquel medio y de aquel pueblo.

"Consolidada la revolución, estable el gobierno, normalizada la vida técnica y económica, el nuevo régimen ruso necesita ser reconocido por los otros gobiernos para bien de Rusia y del mundo.

"El gobierno de los soviets está empeñado en ser reconocido de derecho, ya que de hecho nadie puede desconocer su existencia real y sólida. Los socialistas de todos los países piden el reconocimiento del gobierno soviético.

En el octavo aniversario de la revolución rusa, hacemos votos por que el gobierno argentino reconozca cuanto antes al nuevo régimen ruso tal como lo han postulado en distintas oportunidades los liquidadores socialistas en el congreso nacional.

En la realidad histórica... coinciden socialistas y bolcheviquis. Adversarios políticos más por intereses partidistas que por antagonismos de doctrina, llegan a la misma conclusión reformista: el reconocimiento del gobierno ruso por la burguesía mundial.

Si el socialismo de Estado, cómplice en la guerra europea de los diferentes bandos capitalistas enemigo de la revolución rusa cuando significaba un peligro para la estabilidad del régimen burgués, adversario irreductible de los métodos comunistas en la primera etapa revolucionaria, encuentra lógicos que los Estados burgueses reconocieran al llamado Estado proletario que es el caso de admitir que el régimen comunista está fundado sobre las viejas bases del despotismo religioso, político y económico. La coincidencia de reformistas y bolcheviquis en una idéntica conclusión histórica... demuestra que las dos ramas del marxismo serán de nuevo injertadas en el mismo tronco burgués.

Mientras el resto de Europa contempla impasible a los verdugos franceses empeñados en abogar en un mar de sangre la rebelión de la población siria, que con sus desmanes han hecho levantar en guerra, los elementos nativos de aquel país, sometidos hasta ayer a la tiranía palta, continúan organizándose para jugarse el todo por el todo contra los execrables verdugos blancos; se arriesgan a barrer el país de invasores, a costa de cualquier sacrificio.

Los franceses comprenden que se hallan sobre un polvorín y recurren a todos los medios para ver de conjurar la explosión que los hará volar de aquel territorio. Han establecido una rigurosa censura telefónica con el fin de impedir que se conozcan en el exterior las barbaridades que se disponen llevar a cabo antes de saltar la presa.

Pero esa medida no impide que las fuerzas nativas, organizadas recientemente para vencer las matanzas de Damasco, avancen como un oleaje embravecido sobre el ejército francés y lo pongan en aprietos.

Las últimas informaciones respecto a la marcha de aquel colosal incendio tienden a demostrar que los franceses no tendrán más remedio que abandonar en breve plazo aquel territorio ante el avance incontenible de la rebelión. He aquí algunas de esas informaciones:

"PARIS, 6. — Se anuncia que los árabes se han unido a las tribus de Yebel-ed-Druz, sublevadas contra los franceses, y la guerra abierta es un hecho con el completo aislamiento de Homs que está estrechamente bloqueada; la ciudad de Damasco está aterrorizada por el bombardeo intermitente.

Los árabes proclaman la guerra santa y la lucha contra los franceses declarando a la muerte como cruzados.

Los franceses al mando del general Gaudin, se abstienen de tomar represalias, como lo que aumentara la posibilidad de una intervención de la Liga de Naciones para solucionar el conflicto".

"LONDRES, 6. — Telegramas procedentes de El Cairo anuncian que los rebeldes se han apoderado de Derat.

Las comunicaciones ferroviarias entre Haila y Damasco han sido cortadas. Las autoridades ejercen una severísima censura".

"PARIS, 6. — Se anuncia que el gran campamento fortificado francés de Mousref, al sur de Siria, ha sido evacuado hoy. El comunicado oficial dice: "Debido a la necesidad de reconcentrar las tropas francesas que ocupaban Mousref, hemos abandonado hoy esta localidad, sin incidentes".

"DAMASCO, 6. — Una delegación de notables de esta ciudad visitó hoy al jefe de los rebeldes y le manifestó que en caso de un nuevo ataque contra la población, los habitantes de la zona se negaban a acudir a los rebeldes, como lo hicieron hasta hoy.

"El jefe rebelde replicó que la ayuda de la población no le interesaba, que los rebeldes concentrarían sus esfuerzos en la zona contra los franceses en las afueras de la ciudad, y que después entrarán en ella triunfalmente".

"Diez mil hombres de refuerzos, consistentes en infantería francesa, caballería argentina y varias piezas de artillería, eran esperados ayer en Beyrut, y llegarán a Damasco mañana o el domingo.

"La rebelión árabe se extiende rápidamente en toda Siria, y según se anuncia en las comunicaciones llegadas a esta capital, los insurrectos han establecido un gobierno provisional en la zona que ocupan. Damasco está completamente aislada del resto del mundo, pues han quedado cortadas las comunicaciones ferroviarias y telefónicas. El tráfico comercial se halla paralizado, las casas de comercio han cerrado y los habitantes huyen hacia el Sur, en dirección a Jerusalén, y hacia el Norte en dirección a Alexandretta y a la bahía de Aleppo".

venal, como lo ha entendido siempre el anarquismo, concretando todas sus actividades a combatir las dictaduras de sus respectivos países. Al involucrar a los anarquistas españoles en este comentario, no aludimos a los anarquistas residentes, pues esa tendencia particularista no se manifiesta en ellos, sino a los refugiados en algunas capitales europeas y zonas de la América del Norte y latina.

Desde luego, no podemos ver sino con buenos ojos todo lo que sean externalizaciones de repudio contra la barbarie imperante en ambos países, y de que manifestaciones como la de Nueva York, se repitieran en todas las ciudades del mundo serían nuestros deseos más vehementes, pero nos alegra poco el criterio acentuadamente nacionalista que los camaradas italianos aplican a sus luchas. Ese mismo fenómeno se advierte entre nosotros, donde estamos viendo prevalecer y destacarse, por encima del sentimiento que debe estrechar a hombres, de una misma tendencia, animados por un común pensamiento y una aspiración paralela, un sistema de promiscuaciones desdoras entre anarquistas, socialistas y bolcheviquis, tan sólo porque han nacido en un mismo solar patrio y hablan un mismo idioma. De esa conductiva, los únicos que no favorecen en nada sus ideas, son los anarquistas, mientras los demás partidos van extendiendo, a costa de la torpeza, la ingenuidad o lo que sea de nuestros camaradas, su influencia entre los trabajadores.

Nos queda mucho que decir a este respecto, y será motivo de otra digestión a propósito.

La casta disoluta de los militares españoles — El asesinato de la joven Bernabeu.

La prensa burguesa, mesurada siempre en el comentario cuando se trata de notificar los crímenes de la canalla dorada, que por haber pasado al dominio público no pueden ser ya ocultados, no ha dado sino en forma muy vaga, a conocer los motivos del asesinato alevoso de la joven Dolores Bernabeu, por el

El presidente del directorio estaba hace dos días visiblemente malhumorado. Los únicos periodistas que se hallaban esperando en el ministerio de Guerra eran los redactores de los diarios más afines al oficialismo. Se disponían a interrogarle sobre las extraordinarias precauciones adoptadas por el directorio a fin de afianzar la seguridad. Sin embargo, cuando el marqués de Estella salió de su despacho, observaron los periodistas que tenía un gesto de visible desagrado, y no se atrevieron a hablarle.

"Me dedicaba, por lo tanto, a averiguar que causas pudieran producir el disgusto del marqués de Estella, y llegué a saber que se habían adoptado en Madrid grandes precauciones. El director de Seguridad, general Bazán, llamó a los comisarios de 10 distritos de la capital y les dió instrucciones energéticas. Se ha visto poco después una estrecha vigilancia en los alrededores del gran edificio que ocupa el Centro del Ejército y la Armada situado en la Gran Vía. Precauciones semejantes fueron tomadas en las cercanías de los cuarteles. También se sorprendió que la guardia exterior del palacio real — que habitualmente está a cargo de fuerzas del ejército — ha sido confiada ahora a fuerzas de la guardia civil y al real cuerpo de alabarderos".

Y ahora viene lo más curioso: lo de la conspiración cuartelera contra el dictador. El correspondiente dice:

"Puede enterarme, asimismo, de que se realizaron importantes detenciones. Entre otros han ingresado a las prisiones militares el coronel Pardo, del estado mayor, quien fue detenido en su propio domicilio mientras se hallaba acostado; el coronel de caballería Segundo García, de la reserva, poseedor de la cruz laureada de San Fernando, quien fue arrestado en un café de la calle Alcalá; el teniente coronel de infantería Castellanos y el comandante de infantería Mangado.

"Otros militares son también buscados, con objeto de detenerlos. De todo esto el gobierno guarda una reserva impenetrable, para impedir trascienda al público.

"El episodio en cuestión, después de las prisiones efectuadas, no preocupa al presidente del directorio, quien al marchar hacia Africa manifestó que ignoraba cuándo regresaría. Añadió que en España no ocurriría nada notable y que allí la política se desarrollaba normalmente.

En España, se pasa nada... Cierto. Pero en el cuartel se está gestando la tormenta que barrerá muy pronto con la dictadura incubada por el militarismo español.

"La Vanguardia" dedicaba ayer unas cuantas líneas al octavo aniversario de la revolución rusa. Preciadísima, claro está, de hacer mención al significado político que tiene esa efeméride histórica, concretándose a recordar las causas y los hechos que determinaron el levantamiento del pueblo ruso y el triunfo de los que llegaron al poder por la dictadura sobre el proletariado.

Para el órgano social-reformista tiene importancia el hecho histórico: esto es, la sanción que dieron los acontecimientos al triunfo particular de la acción política de Rusia. Por eso sostiene, pese a su calidad de adversario político del bolchevismo, que la burguesía mundial debe reconocer al gobierno de Moscú. Opinaban así los socialistas cuando el comunismo ruso significaba un peligro para la estabilidad de la burguesía europea? ¿Pedían ese reconocimiento jurídico de la dictadura moscovita, cuando en el proletariado palpita la fe revolucionaria y la amenaza de la revolución estaba pendiente sobre el mundo? No. Los partidos social-reformistas eran los peores adversarios de la Rusia revolucionaria, y para extraer una triple muralla de bayonetas y cañones al foco de las agitaciones subversivas que epilogaron la guerra capitalista, los dirigentes del socialismo estatal se aliaron con los bolchevismos más reaccionarios.

Ahora a los reformistas les interesa el hecho histórico, precisamente porque es la comprobación del fracaso de las aspiraciones revolucionarias del proletariado ruso. Por eso "La Vanguardia" dedica a la fecha que conmemoran los funcionarios y agentes de Moscú, estas convencionales consideraciones:

"Acontecimiento histórico considerable, gestado en largos y cruentos años de labor revolucionaria y madurado por la gran guerra, la revolución rusa aún no ha terminado su ciclo de reorganización política y social, pero ha traspasado el período catastrófico y está ya cerca del nuevo equilibrio económico que dará estabilidad y duración a la nueva Rusia surgida de la revolución.

"Cualesquiera sean las simpatías o antipatías que se tenga con los métodos usados por los bolchevismos — sobre todo en los primeros años de la revolución — todos los hombres progresistas del mundo, y en primer término los socialistas, reconocen la enorme importancia histórica y social de la revolución rusa que fue así porque no pudo ser de otro modo por razones raciales, históricas, políticas y sociales propias de aquel medio y de aquel pueblo.

"Consolidada la revolución, estable el gobierno, normalizada la vida técnica y económica, el nuevo régimen ruso necesita ser reconocido por los otros gobiernos para bien de Rusia y del mundo.

"El gobierno de los soviets está empeñado en ser reconocido de derecho, ya que de hecho nadie puede desconocer su existencia real y sólida. Los socialistas de todos los países piden el reconocimiento del gobierno soviético.

En el octavo aniversario de la revolución rusa, hacemos votos por que el gobierno argentino reconozca cuanto antes al nuevo régimen ruso tal como lo han postulado en distintas oportunidades los liquidadores socialistas en el congreso nacional.

En la realidad histórica... coinciden socialistas y bolcheviquis. Adversarios políticos más por intereses partidistas que por antagonismos de doctrina, llegan a la misma conclusión reformista: el reconocimiento del gobierno ruso por la burguesía mundial.

Si el socialismo de Estado, cómplice en la guerra europea de los diferentes bandos capitalistas enemigo de la revolución rusa cuando significaba un peligro para la estabilidad del régimen burgués, adversario irreductible de los métodos comunistas en la primera etapa revolucionaria, encuentra lógicos que los Estados burgueses reconocieran al llamado Estado proletario que es el caso de admitir que el régimen comunista está fundado sobre las viejas bases del despotismo religioso, político y económico. La coincidencia de reformistas y bolcheviquis en una idéntica conclusión histórica... demuestra que las dos ramas del marxismo serán de nuevo injertadas en el mismo tronco burgués.

Mientras el resto de Europa contempla impasible a los verdugos franceses empeñados en abogar en un mar de sangre la rebelión de la población siria, que con sus desmanes han hecho levantar en guerra, los elementos nativos de aquel país, sometidos hasta ayer a la tiranía palta, continúan organizándose para jugarse el todo por el todo contra los execrables verdugos blancos; se arriesgan a barrer el país de invasores, a costa de cualquier sacrificio.

Los franceses comprenden que se hallan sobre un polvorín y recurren a todos los medios para ver de conjurar la explosión que los hará volar de aquel territorio. Han establecido una rigurosa censura telefónica con el fin de impedir que se conozcan en el exterior las barbaridades que se disponen llevar a cabo antes de saltar la presa.

Pero esa medida no impide que las fuerzas nativas, organizadas recientemente para vencer las matanzas de Damasco, avancen como un oleaje embravecido sobre el ejército francés y lo pongan en aprietos.

Las últimas informaciones respecto a la marcha de aquel colosal incendio tienden a demostrar que los franceses no tendrán más remedio que abandonar en breve plazo aquel territorio ante el avance incontenible de la rebelión. He aquí algunas de esas informaciones:

"PARIS, 6. — Se anuncia que los árabes se han unido a las tribus de Yebel-ed-Druz, sublevadas contra los franceses, y la guerra abierta es un hecho con el completo aislamiento de Homs que está estrechamente bloqueada; la ciudad de Damasco está aterrorizada por el bombardeo intermitente.

Los árabes proclaman la guerra santa y la lucha contra los franceses declarando a la muerte como cruzados.

Los franceses al mando del general Gaudin, se abstienen de tomar represalias, como lo que aumentara la posibilidad de una intervención de la Liga de Naciones para solucionar el conflicto".

"LONDRES, 6. — Telegramas procedentes de El Cairo anuncian que los rebeldes se han apoderado de Derat.

Las comunicaciones ferroviarias entre Haila y Damasco han sido cortadas. Las autoridades ejercen una severísima censura".

"PARIS, 6. — Se anuncia que el gran campamento fortificado francés de Mousref, al sur de Siria, ha sido evacuado hoy. El comunicado oficial dice: "Debido a la necesidad de reconcentrar las tropas francesas que ocupaban Mousref, hemos abandonado hoy esta localidad, sin incidentes".

"DAMASCO, 6. — Una delegación de notables de esta ciudad visitó hoy al jefe de los rebeldes y le manifestó que en caso de un nuevo ataque contra la población, los habitantes de la zona se negaban a acudir a los rebeldes, como lo hicieron hasta hoy.

"El jefe rebelde replicó que la ayuda de la población no le interesaba, que los rebeldes concentrarían sus esfuerzos en la zona contra los franceses en las afueras de la ciudad, y que después entrarán en ella triunfalmente".

"Diez mil hombres de refuerzos, consistentes en infantería francesa, caballería argentina y varias piezas de artillería, eran esperados ayer en Beyrut, y llegarán a Damasco mañana o el domingo.

"La rebelión árabe se extiende rápidamente en toda Siria, y según se anuncia en las comunicaciones llegadas a esta capital, los insurrectos han establecido un gobierno provisional en la zona que ocupan. Damasco está completamente aislada del resto del mundo, pues han quedado cortadas las comunicaciones ferroviarias y telefónicas. El tráfico comercial se halla paralizado, las casas de comercio han cerrado y los habitantes huyen hacia el Sur, en dirección a Jerusalén, y hacia el Norte en dirección a Alexandretta y a la bahía de Aleppo".

venal, como lo ha entendido siempre el anarquismo, concretando todas sus actividades a combatir las dictaduras de sus respectivos países. Al involucrar a los anarquistas españoles en este comentario, no aludimos a los anarquistas residentes, pues esa tendencia particularista no se manifiesta en ellos, sino a los refugiados en algunas capitales europeas y zonas de la América del Norte y latina.

Desde luego, no podemos ver sino con buenos ojos todo lo que sean externalizaciones de repudio contra la barbarie imperante en ambos países, y de que manifestaciones como la de Nueva York, se repitieran en todas las ciudades del mundo serían nuestros deseos más vehementes, pero nos alegra poco el criterio acentuadamente nacionalista que los camaradas italianos aplican a sus luchas. Ese mismo fenómeno se advierte entre nosotros, donde estamos viendo prevalecer y destacarse, por encima del sentimiento que debe estrechar a hombres, de una misma tendencia, animados por un común pensamiento y una aspiración paralela, un sistema de promiscuaciones desdoras entre anarquistas, socialistas y bolcheviquis, tan sólo porque han nacido en un mismo solar patrio y hablan un mismo idioma. De esa conductiva, los únicos que no favorecen en nada sus ideas, son los anarquistas, mientras los demás partidos van extendiendo, a costa de la torpeza, la ingenuidad o lo que sea de nuestros camaradas, su influencia entre los trabajadores.

Nos queda mucho que decir a este respecto, y será motivo de otra digestión a propósito.

El presidente del directorio estaba hace dos días visiblemente malhumorado. Los únicos periodistas que se hallaban esperando en el ministerio de Guerra eran los redactores de los diarios más afines al oficialismo. Se disponían a interrogarle sobre las extraordinarias precauciones adoptadas por el directorio a fin de afianzar la seguridad. Sin embargo, cuando el marqués de Estella salió de su despacho, observaron los periodistas que tenía un gesto de visible desagrado, y no se atrevieron a hablarle.

"Me dedicaba, por lo tanto, a averiguar que causas pudieran producir el disgusto del marqués de Estella, y llegué a saber que se habían adoptado en Madrid grandes precauciones. El director de Seguridad, general Bazán, llamó a los comisarios de 10 distritos de la capital y les dió instrucciones energéticas. Se ha visto poco después una estrecha vigilancia en los alrededores del gran edificio que ocupa el Centro del Ejército y la Armada situado en la Gran Vía. Precauciones semejantes fueron tomadas en las cercanías de los cuarteles. También se sorprendió que la guardia exterior del palacio real — que habitualmente está a cargo de fuerzas del ejército — ha sido confiada ahora a fuerzas de la guardia civil y al real cuerpo de alabarderos".

Y ahora viene lo más curioso: lo de la conspiración cuartelera contra el dictador. El correspondiente dice:

"Puede enterarme, asimismo, de que se realizaron importantes detenciones. Entre otros han ingresado a las prisiones militares el coronel Pardo, del estado mayor, quien fue detenido en su propio domicilio mientras se hallaba acostado; el coronel de caballería Segundo García, de la reserva, poseedor de la cruz laureada de San Fernando, quien fue arrestado en un café de la calle Alcalá; el teniente coronel de infantería Castellanos y el comandante de infantería Mangado.

"Otros militares son también buscados, con objeto de detenerlos. De todo esto el gobierno guarda una reserva impenetrable, para impedir trascienda al público.

"El episodio en cuestión, después de las prisiones efectuadas, no preocupa al presidente del directorio, quien al marchar hacia Africa manifestó que ignoraba cuándo regresaría. Añadió que en España no ocurriría nada notable y que allí la política se desarrollaba normalmente.

En España, se pasa nada... Cierto. Pero en el cuartel se está gestando la tormenta que barrerá muy pronto con la dictadura incubada por el militarismo español.

"La Vanguardia" dedicaba ayer unas cuantas líneas al octavo aniversario de la revolución rusa. Preciadísima, claro está, de hacer mención al significado político que tiene esa efeméride histórica, concretándose a recordar las causas y los hechos que determinaron el levantamiento del pueblo ruso y el triunfo de los que llegaron al poder por la dictadura sobre el proletariado.

Para el órgano social-reformista tiene importancia el hecho histórico: esto es, la sanción que dieron los acontecimientos al triunfo particular de la acción política de Rusia. Por eso sostiene, pese a su calidad de adversario político del bolchevismo, que la burguesía mundial debe reconocer al gobierno de Moscú. Opinaban así los socialistas cuando el comunismo ruso significaba un peligro para la estabilidad de la burguesía europea? ¿Pedían ese reconocimiento jurídico de la dictadura moscovita, cuando en el proletariado palpita la fe revolucionaria y la amenaza de la revolución estaba pendiente sobre el mundo? No. Los partidos social-reformistas eran los peores adversarios de la Rusia revolucionaria, y para extraer una triple muralla de bayonetas y cañones al foco de las agitaciones subversivas que epilogaron la guerra capitalista, los dirigentes del socialismo estatal se aliaron con los bolchevismos más reaccionarios.

Ahora a los reformistas les interesa el hecho histórico, precisamente porque es la comprobación del fracaso de las aspiraciones revolucionarias del proletariado ruso. Por eso "La Vanguardia" dedica a la fecha que conmemoran los funcionarios y agentes de Moscú, estas convencionales consideraciones:

"Acontecimiento histórico considerable, gestado en largos y cruentos años de labor revolucionaria y madurado por la gran guerra, la revolución rusa aún no ha terminado su ciclo de reorganización política y social, pero ha traspasado el período catastrófico y está ya cerca del nuevo equilibrio económico que dará estabilidad y duración a la nueva Rusia surgida de la revolución.

"Cualesquiera sean las simpatías o antipatías que se tenga con los métodos usados por los bolchevismos — sobre todo en los primeros años de la revolución — todos los hombres progresistas del mundo, y en primer término los socialistas, reconocen la enorme importancia histórica y social de la revolución rusa que fue así porque no pudo ser de otro modo por razones raciales, históricas, políticas y sociales propias de aquel medio y de aquel pueblo.

"Consolidada la revolución, estable el gobierno, normalizada la vida técnica y económica, el nuevo régimen ruso necesita ser reconocido por los otros gobiernos para bien de Rusia y del mundo.

"El gobierno de los soviets está empeñado en ser reconocido de derecho, ya que de hecho nadie puede desconocer su existencia real y sólida. Los socialistas de todos los países piden el reconocimiento del gobierno soviético.

En el octavo aniversario de la revolución rusa, hacemos votos por que el gobierno argentino reconozca cuanto antes al nuevo régimen ruso tal como lo han postulado en distintas oportunidades los liquidadores socialistas en el congreso nacional.

En la realidad histórica... coinciden socialistas y bolcheviquis. Adversarios políticos más por intereses partidistas que por antagonismos de doctrina, llegan a la misma conclusión reformista: el reconocimiento del gobierno ruso por la burguesía mundial.

Si el socialismo de Estado, cómplice en la guerra europea de los diferentes bandos capitalistas enemigo de la revolución rusa cuando significaba un peligro para la estabilidad del régimen burgués, adversario irreductible de los métodos comunistas en la primera etapa revolucionaria, encuentra lógicos que los Estados burgueses reconocieran al llamado Estado proletario que es el caso de admitir que el régimen comunista está fundado sobre las viejas bases del despotismo religioso, político y económico. La coincidencia de reformistas y bolcheviquis en una idéntica conclusión histórica... demuestra que las dos ramas del marxismo serán de nuevo injertadas en el mismo tronco burgués.

Mientras el resto de Europa contempla impasible a los verdugos franceses empeñados en abogar en un mar de sangre la rebelión de la población siria, que con sus desmanes han hecho levantar en guerra, los elementos nativos de aquel país, sometidos hasta ayer a la tiranía palta, continúan organizándose para jugarse el todo por el todo contra los execrables verdugos blancos; se arriesgan a barrer el país de invasores, a costa de cualquier sacrificio.

Los franceses comprenden que se hallan sobre un polvorín y recurren a todos los medios para ver de conjurar la explosión que los hará volar de aquel territorio. Han establecido una rigurosa censura telefónica con el fin de impedir que se conozcan en el exterior las barbaridades que se disponen llevar a cabo antes de saltar la presa.

Pero esa medida no impide que las fuerzas nativas, organizadas recientemente para vencer las matanzas de Damasco, avancen como un oleaje embravecido sobre el ejército francés y lo pongan en aprietos.

Las últimas informaciones respecto a la marcha de aquel colosal incendio tienden a demostrar que los franceses no tendrán más remedio que abandonar en breve plazo aquel territorio ante el avance incontenible de la rebelión. He aquí algunas de esas informaciones:

"PARIS, 6. — Se anuncia que los árabes se han unido a las tribus de Yebel-ed-Druz, sublevadas contra los franceses, y la guerra abierta es un hecho con el completo aislamiento de Homs que está estrechamente bloqueada; la ciudad de Damasco está aterrorizada por el bombardeo intermitente.

Los árabes proclaman la guerra santa y la lucha contra los franceses declarando a la muerte como cruzados.

Los franceses al mando del general Gaudin, se abstienen de tomar represalias, como lo que aumentara la posibilidad de una intervención de la Liga de Naciones para solucionar el conflicto".

"LONDRES, 6. — Telegramas procedentes de El Cairo anuncian que los rebeldes se han apoderado de Derat.

Las comunicaciones ferroviarias entre Haila y Damasco han sido cortadas. Las autoridades ejercen una severísima censura".

"PARIS, 6. — Se anuncia que el gran campamento fortificado francés de Mousref, al sur de Siria, ha sido evacuado hoy. El comunicado oficial dice: "Debido a la necesidad de reconcentrar las tropas francesas que ocupaban Mousref, hemos abandonado hoy esta localidad, sin incidentes".

"DAMASCO, 6. — Una delegación de notables de esta ciudad visitó hoy al jefe de los rebeldes y le manifestó que en caso de un nuevo ataque contra la población, los habitantes de la zona se negaban a acudir a los rebeldes, como lo hicieron hasta hoy.

"El jefe rebelde replicó que la ayuda de la población no le interesaba, que los rebeldes concentrarían sus esfuerzos en la zona contra los franceses en las afueras de la ciudad, y que después entrarán en ella triunfalmente".

"Diez mil hombres de refuerzos, consistentes en infantería francesa, caballería argentina y varias piezas de artillería, eran esperados ayer en Beyrut, y llegarán a Damasco mañana o el domingo.

"La rebelión árabe se extiende rápidamente en toda Siria, y según se anuncia en las comunicaciones llegadas a esta capital, los insurrectos han establecido un gobierno provisional en la zona que ocupan. Damasco está completamente aislada del resto del mundo, pues han quedado cortadas las comunicaciones ferroviarias y telefónicas. El tráfico comercial se halla paralizado, las casas de comercio han cerrado y los habitantes huyen hacia el Sur, en dirección a Jerusalén, y hacia el Norte en dirección a Alexandretta y a la bahía de Aleppo".

venal, como lo ha entendido siempre el anarquismo, concretando todas sus actividades a combatir las dictaduras de sus respectivos países. Al involucrar a los anarquistas españoles en este comentario, no aludimos a los anarquistas residentes, pues esa tendencia particularista no se manifiesta en ellos, sino a los refugiados en algunas capitales europeas y zonas de la América del Norte y latina.

Desde luego, no podemos ver sino con buenos ojos todo lo que sean externalizaciones de repudio contra la barbarie imperante en ambos países, y de que manifestaciones como la de Nueva York, se repitieran en todas las ciudades del mundo serían nuestros deseos más vehementes, pero nos alegra poco el criterio acentuadamente nacionalista que los camaradas italianos aplican a sus luchas. Ese mismo fenómeno se advierte entre nosotros, donde estamos viendo prevalecer y destacarse, por encima del sentimiento que debe estrechar a hombres, de una misma tendencia, animados por un común pensamiento y una aspiración paralela, un sistema de promiscuaciones desdoras entre anarquistas, socialistas y bolcheviquis, tan sólo porque han nacido en un mismo solar patrio y hablan un mismo idioma. De esa conductiva, los únicos que no favorecen en nada sus ideas, son los anarquistas, mientras los demás partidos van extendiendo, a costa de la torpeza, la ingenuidad o lo que sea de nuestros camaradas, su influencia entre los trabajadores.

Nos queda mucho que decir a este respecto, y será motivo de otra digestión a propósito.

La casta disoluta de los militares españoles — El asesinato de la joven Bernabeu.

La prensa burguesa, mesurada siempre en el comentario cuando se trata de notificar los crímenes de la canalla dorada, que por haber pasado al dominio público no pueden ser ya ocultados, no ha dado sino en forma muy vaga, a conocer los motivos del asesinato alevoso de la joven Dolores Bernabeu, por el

El presidente del directorio estaba hace dos días visiblemente malhumorado. Los únicos periodistas que se hallaban esperando en el ministerio de Guerra eran los redactores de los diarios más afines al oficialismo. Se disponían a interrogarle sobre las extraordinarias precauciones adoptadas por el directorio a fin de afianzar la seguridad. Sin embargo, cuando el marqués de Estella salió de su despacho, observaron los periodistas que tenía un gesto de visible desagrado, y no se atrevieron a hablarle.

"Me dedicaba, por lo tanto, a averiguar que causas pudieran producir el disgusto del marqués de Estella, y llegué a saber que se habían adoptado en Madrid grandes precauciones. El director de Seguridad, general Bazán, llamó a los comisarios de 10 distritos de la capital y les dió instrucciones energéticas. Se ha visto poco después una estrecha vigilancia en los alrededores del gran edificio que ocupa el Centro del Ejército y la Armada situado en la Gran Vía. Precauciones semejantes fueron tomadas en las cercanías de los cuarteles. También se sorprendió que la guardia exterior del palacio real — que habitualmente está a cargo de fuerzas del ejército — ha sido confiada ahora a fuerzas de la guardia civil y al real cuerpo de alabarderos".

Y ahora viene lo más curioso: lo de la conspiración cuartelera contra el dictador. El correspondiente dice:

"Puede enterarme, asimismo, de que se realizaron importantes detenciones. Entre otros han ingresado a las prisiones militares el coronel Pardo, del estado mayor, quien fue detenido en su propio domicilio mientras se hallaba acostado; el coronel de caballería Segundo García, de la reserva, poseedor de la cruz laureada de San Fernando, quien fue arrestado en un café de la calle Alcalá; el teniente coronel de infantería Castellanos y el comandante de infantería Mangado.

"Otros militares son también buscados, con objeto de detenerlos. De todo esto el gobierno guarda una reserva impenetrable, para impedir trascienda al público.

"El episodio en cuestión, después de las prisiones efectuadas, no preocupa al presidente del directorio, quien al marchar hacia Africa manifestó que ignoraba cuándo regresaría. Añadió que en España no ocurriría nada notable y que allí la política se desarrollaba normalmente.

En España, se pasa nada... Cierto. Pero en el cuartel se está gestando la tormenta que barrerá muy pronto con la dictadura incubada por el militarismo español.

"La Vanguardia" dedicaba ayer unas cuantas líneas al octavo aniversario de la revolución rusa. Preciadísima, claro está, de hacer mención al significado político que tiene esa efeméride histórica, concretándose a recordar las causas y los hechos que determinaron el levantamiento del pueblo ruso y el triunfo de los que llegaron al poder por la dictadura sobre el proletariado.

Para el órgano social-reformista tiene importancia el hecho histórico: esto es, la sanción que dieron los acontecimientos al triunfo particular de la acción política de Rusia. Por eso sostiene, pese a su calidad de adversario político del bolchevismo, que la burguesía mundial debe reconocer al gobierno de Moscú. Opinaban así los socialistas cuando el comunismo ruso significaba un peligro para la estabilidad de la burguesía europea? ¿Pedían ese reconocimiento jurídico de la dictadura moscovita, cuando en el proletariado palpita la fe revolucionaria y la amenaza de la revolución estaba pendiente sobre el mundo? No. Los partidos social-reformistas eran los peores adversarios de la Rusia revolucionaria, y para extraer una triple muralla de bayonetas y cañones al foco de las agitaciones subversivas que epilogaron la guerra capitalista, los dirigentes del socialismo estatal se aliaron con los bolchevismos más reaccionarios.

Ahora a los reformistas

res, sus males, sus infamias, y no es sola- mente esto: lo más ensalzado es que se dice la ciencia es emancipadora por excelencia, y sus hombres no ya se han emancipado, sino que muchas veces se han pagado al ser- vicio de la opresión y de la tiranía, no pocas veces condenando a los caídos para adu- lar a los de arriba.

No somos muy admiradores de lo anti- guo, aunque nos gusta recoger alguna, en- señanza así en aquel se encierra. Es fama que en las históricas Repúblicas de Grecia y Roma era considerado como vil aquel que vendía su inteligencia; así dice Cicerón, que el que enagababa su sabiduría se reba- jaba a la condición de esclavo. Sócrates se indignaba contra los sofistas porque cobra- ban por su enseñanza, descendiendo al ni- vel de mercaderes; Platón declaraba que el pensamiento era demasiado noble para venderse.

Es de esta altanera dignidad que nues- tros hombres de letras descendieron: más todavía, sobre enagabarse su talento, el estu- dio rómulo en contra de los reformadores y rebeldes, que no se daba el rebuñante título con que ellos se enagaban.

Cuando Galileo descubrió la ley de la di- námica, todos los profesores de entonces, chicos y grandes, directores de institutos universitarios y demás intelectuales, imbu- dos de la rancia doctrina aristotélica, le hicieron una tenaz resistencia, solo com- parable a la más ciega ignorancia; invita- dos por el sabio florentino a una demostra- ción desde la Catedral de Pisa, siguieron re- gelando a reconocer la evidencia de sus ex- perimentos. Cuvier, el más ilustre naturalis- ta de su tiempo, se alió con la república con Napoleón, con Carlos X, y con Luis Fe- lippe; este último lo hizo Par de Francia por su carrera de servilismo. Fauser, fun- dador de la Bacteriología, puso su glorioso nombre al servicio de los financieros. Sphe- cer y Hebel, establecieron escuelas filosó- ficas, en donde existirían ricos y pobres, capitalistas y proletarios, pretendiendo basar sus enseñanzas en las leyes naturales; el último de aquellos sabios sostuvo que la igualdad económica es una grotesca quime- ra, cimentando esta conclusión en la des- piadada lucha por la existencia entre los animales.

Esta conducta tan poco en armonía con las gentes que se estima ilustradas, que miran con olímpico desdén a las clases la- boriosas, envuelve un gravísimo peligro: el del desprecio, porque parece que hasta pa- ra la sumisión se necesita cierta dignidad, y cabe este sentimiento en el rebajamiento. Los profesionales, buscaron desahogar de los trabajadores y servir a los capitalistas. Es- tos lo echaron de ver, no reconocieron la gratitud, por otra parte, más que sus inte- reses, vieron de colocarlos al nivel de los asalariados manuales, para obtener sus ser- vicios al precio del más vil menestral.

Cuando hace treinta años, escribió Lafar- ge, los profesionales quinicos en Francia eran escasos, los vinateros franceses se da- ban por muy contentos en poder conseguir uno de aquellos, a quien le pagaban largamente, también empleado todo el año, tra- bajara o no. Más tarde hicieron que las es- cuelas Politécnicas, fueran llenando con un copioso número de físicos y químicos; y cuando las otras en el mercado abundan, su precio desciende. Así hoy, los mismos ob- secheros de la Champagne, emplean los profesionales solamente durante el tiempo de la cosecha, mandándolos para casa, como simples peones, una vez terminada aquella.

The Western Electric Co., tiene a su ser- vicio una nube de ingenieros, algunos de los cuales reciben un estipendio más bajo que muchos obreros, parte de ellos tienen que hacer labores manuales, que en un tiempo se subvalerían. Si se añadiera que lo invento hecho por estos empleados queda propiedad de la Compañía, se comprenderá que la situación de los ingenieros queda en el más obscuro anonimato.

La situación más deprimida, con todo, no es ésta. Se dice que una de las Compañías de Edison, los inventores están emplea- dos en humillantes condiciones, que tienen un pueresquísimo sueldo y un tanto por ciento de lo que inventan, no percibien- do más remuneración en caso de que no creen algo, lo cual no se aparta mucho del trabajo a destajo que la clase trabajadora tiene proscripta de los talleres por ruinosa para sus intereses.

Los intelectuales, avergonzados de formar parte de los obreros, desearon de su cam- po; pero el capitalismo, que es un gran ni- velador de clases, los puso en línea con los proletarios. Si los primeros entendieran sus intereses bien, no deberían esperar que sus amos los arrojen en tan ingrata forma, si- no que ellos mismos estaban en el deber de plantearse a los asalariados, no por simpatía hacia éstos, no por filantropía, sino por su propia dignidad y la prosperidad de los suyos. Si es cierto que los profesionales, a la rebeldía contra la imposición patronal, y en nuestra incesante labor de asociación, que en lucha desigual estamos librando en contra de la tiranía, para un día poner tér- mino a la aplastadora rapacidad capitalista.

José Arturo PEREZ.

OBREROS LADRILLEROS

Santa Fe

Como estaba anunciada, se llevó a cabo la asamblea y conferencia del sindicato de Obreros Ladrilleros y Anexos con una nu- merosa concurrencia que demostraba cla- ramente el entusiasmo y el espíritu rebeldío que se está haciendo carne en los explota- dos de los hornos de ladrillos.

Es digno de aplauso el restringimiento a las actividades de este viejo y batallador sindicato, que siempre estuvo inspirado en los métodos de lucha y en la finalidad que persigue nuestra intrasigente F. O. R. A.

El camarada Lafuente, delegado por la agrupación "10 de Mayo", para hacer acto de presencia en dicha asamblea a fin de orientar a los compañeros, en su mayoría nuevos en la organización, habló por espac- io de media hora, y con la agilidad que lo es característica, demostró, una vez más, a

Movimiento obrero

G. PRO BLOQUEO A PICCADILLO

A los trabajadores en particular y al pueblo en general.

Impedidos en derribar al pulpo Piccardio Cia., no nos olvidaremos de recomendar el boicot al trust del tabaco, para aplicarle el correctivo que se merece, por las crímenes cometidos con nuestros hermanos de infortu- nio, al haber éstos reclutado un trato más humano y un poco más de pan.

Los cigarrillos que no deben consumirse, a más de la nueva marca "Príncipe de Gales", son los siguientes: "43", Reina Victoria, Bar- rilleto, La Epoca, Gloria, La Poppée, La Pe- nular, Ideales Brasil, H. P., Iris, Píctico, Leo, La Cubana, Excelsior, Trinito, Sociales, Colmena, Sublimis y Goal, Tabacos, pléade de Sarata, Pedro II, Humberto I, Ma- ría, Francés, La Colmena, El Indio, El To- ro, Milano, América, Corro Corá y demás marcas de la Compañía Argentina de Tab.

EL COMITE

HUELGAS.

OBREROS PANADEROS

(Junio)

Telegráficamente nos comunican de Junín (Prov. de Buenos Aires) haberse declarado en huelga el personal de la panadería co- operativa titulada "La Equidad", que por un error de todo menos de eso, ya que no ha de ser muy equitativa con los obreros que explota cuando los coloca en el duro trance de declararse en huelga para hacer prevale- cer sus derechos.

El personal en huelga reclama la ex- pulsión de cuatro obreros "non gratos" al gremio, probablemente rompe-huelgas profesio- nales.

Dejamos constancia de este conflicto para que ningún obrero del gremio concurre a traicionarlo inconscientemente.

PERSONAL DE LA A. E. G.

(Compañía S. A. de Electricidad)

FIRMEZA DEL MOVIMIENTO

El personal en huelga de esta empresa nos ha- ber llegar noticias optimistas. Siguen firme- mente defendiendo sus salarios

los trabajadores allí reunidos, la necesidad que existe de abandonar todos los actos de explotación, como lo fueron, la tala, el football y otros muchos garitos que se constituyen con el único fin de atraer a la clase explotada y oprimida y alejarla de su verdadero puesto de lucha.

Durante su disertación, estuvo muy acer- tado, dejando una hermosa impresión en el conjunto allí reunido.

Acto seguido se pasó a tratar una impor- tante orden del día, donde figuraba en el segundo punto "Afianzamiento de adhesión a la F. O. R. A." Se emitieron varias opi- niones al respecto, pero todas ellas venían a reafirmar, una vez más, que es en la F. O. R. A. donde debe estar adscrito el síndico to, por ser la única institución que en realidad tiene las aspiraciones de los desher- edados del benéfico de la vida.

Un compañero manifiesta que en cierta ocasión supo estar adscrito el gremio de ladrilleros a la U. S. A., pero visto que dicha central no llenaba el anhelo de los es- clavos que ansían libertarse del yugo esta- tal y capitalista, optaron por separarse y unirse con las falanges de parias que mar- chaban bajo el rojo estandarte que ostenta la F. O. R. A., que los ha de conducir hacia su total liberación. Se pone el asunto a con- sideración de la asamblea, la que reafirma, en medio del entusiasmo y la fe que los im- pulsa a luchar por sus derechos a la vida, su adhesión a la F. O. R. A.

El compañero Rosales, que se encontraba entre nosotros en misión de propaganda, hi- zo también uso de la palabra, disertando sobre el tema "sentimiento e idealidad". De- más está hacer crónicas de lo expuesto por el citado compañero, pues estuvo muy acer- tado en su disertación, siendo muy aplaudi- do por la concurrencia.

Fue una hermosa jornada para la F. O. R. A. y para la categoría.

El gremio de ladrilleros, día a día va ad- quiriendo nuevas fuerzas, lo que hace pre- sumir, que no tardará en ser un fuerte y agguerrido gremio dispuesto a librar batalla contra los patrones de los hornos de ladril- los.

Actividad, camaradas, y ¡adelante!

José Arturo PEREZ.

CORRESPONSAL

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo)

Máximo Gorri — Páginas de un Socon

Eliso Reclus — Evolución y Revolución

Mirbeau — La Guerra

P. Kropotkin — Praxias sobre moral.

Wladimir Korolenko — En Siberia.

Ricardo Mella — La Doctrina Moral.

Henri Dorn — De Fremont del Paepe.

Max Nettlau — Orficia Libertaria.

Jury de Maxbaum — Folia de Bro.

S. Chervinsky — Revistas Sociológicas.

Trabajadores:

leed y difundid

LA PROTESTA

contra los propósitos de la compañía en des- pojarlos de una parte de ellos a favor del boñido publicitario, un medio que el gobier- no puso en manos de los capitalistas para expoliar más intensamente al proletariado.

El entusiasmo de los huelguistas no ha decrecido, no obstante los largos días de pa- ro ya transcurridos.

En la última reunión decidieron dar a luz un manifiesto explicando al gremio de elec- tricitistas los motivos del conflicto y exhortán- doles a mantenerse solidarios como hasta el presente. Al mismo tiempo pondrán sobre aviso al proletariado del interior para que se abstenga de emplear artefactos de los que sitúan esa firma.

UNION CHAUFFEURS

Huelga en la tropa de los autos "Nash" del

garage Rondeau y Catamarca.

Ante las provocaciones que a diario se le hacía al personal que trabajaba en esta casa, habían resuelto organizarse a fin de poner término a ese estado de cosas. Debemos de- clarar que en lugar de garage más se re- cía una sección policial, pues continuamente se veían policías olfateando por los rin- cones.

Para dar una idea de la catadura infame del burgués Eugenio Hauret, dueño de los ecches, diremos que últimamente delató a tres camaradas, los cuales fueron pasados a

abandonar el trabajo unánimemente y al mismo tiempo presentaron un pliego de de- mandas, el que fue rechazado por el bur- gués, aduciendo infinidad de estupideces.

Los compañeros que guardan en ese gar- age, demostrando un espíritu solidario que los honra, resolvieron como primer medida ab- tenerse de surtirle de nafta, aceite, etc. en ese negocio, y luego a medida que fueran abandonando semejante madriguera.

Camaradas: que nadie traicione este mo- vimiento, ¡Solidaridad!

Los números de los coches son: 375 — 606 — 617 — 906 — 953 — 1107 — 1143 — 1429 — 1459 — 1502 — 1594 — 1997 — 2998 — 10505 — 10527 — 10529 — 10588 — 10658.

LA COMISION

F. OBRERA DEL CALZADO

Casa Forte. — E. Unidos 1343 —

Sin variante alguna continúa esta huelga.

El personal de la casa no opor, como es es- tado, a la rebaja de los salarios, pues los que perdían eran ya de por sí imposibles.

Se pide a los obreros del gremio no con- currir a trabajar a esta casa, y hacer la ma- yor propaganda a los efectos de dar en su- soberbia.

EL COMITE DE HUELGA

OBREROS SOMBREREROS

Volvemos a llamar la atención de los compañeros, incliniéndonos una vez más a con- tinuar en la lucha por boicot a Brouson Hnos. Pedimos vuestra solidaridad.

LA COMISION

CONVOCATORIAS

S. OFICIOS VARIOS

(Santa Fe)

Asamblea General.— Para el miércoles 11 quedan invitados los compañeros de Oficio Varios, a fin de ir consolidando este sin- dicato y tratar de organizar otros.

Que los compañeros de actividad no fal- ten, para que la propaganda sea más in- tensa, y no resulte una pesada carga para los que hoy activamos en la organización de los gremios.

EL SECRETARIO

OBREROS MOSAISTAS Y A.

El compañero Rosales, que se encontraba entre nosotros en misión de propaganda, hi- zo también uso de la palabra, disertando so- bre el tema "sentimiento e idealidad". De- más está hacer crónicas de lo expuesto por el citado compañero, pues estuvo muy acer- tado en su disertación, siendo muy aplaudi- do por la concurrencia.

Fue una hermosa jornada para la F. O. R. A. y para la categoría.

El gremio de ladrilleros, día a día va ad- quiriendo nuevas fuerzas, lo que hace pre- sumir, que no tardará en ser un fuerte y agguerrido gremio dispuesto a librar batalla contra los patrones de los hornos de ladril- los.

Actividad, camaradas, y ¡adelante!

José Arturo PEREZ.

CORRESPONSAL

EDITORIAL MODERNA

(\$ 0.50 el tomo)

Máximo Gorri — Páginas de un Socon

Eliso Reclus — Evolución y Revolución

Mirbeau — La Guerra

P. Kropotkin — Praxias sobre moral.

Wladimir Korolenko — En Siberia.

Ricardo Mella — La Doctrina Moral.

Henri Dorn — De Fremont del Paepe.

Max Nettlau — Orficia Libertaria.

Jury de Maxbaum — Folia de Bro.

S. Chervinsky — Revistas Sociológicas.

Trabajadores:

leed y difundid

LA PROTESTA

3270, para tratar la siguiente orden del día:

1. Acta anterior. — 2.º Correspondencia.

3.º Nombramiento de delegado para la F. O. L. Bonaerense. — 4.º Asuntos varios

LA COMISION

OBREROS PANADEROS

COMITE DE RELACIONES

Por la reorganización del gremio. — A todos los obreros de la capital. —

Consecuentes con los propósitos declara- dos en el primer día de manifestación, a los compañeros que permanecen al margen de la organización, volvemos a convocar al gremio en general, socios o no, a la asamblea extraordinaria que se efectuará el martes 10, a las 9 horas, en el local de la calle Mé- jico 2070.

La discusión queda librada a los asam- bleístas, girando, naturalmente, en torno al problema de la reorganización del gremio, cuya importancia es hoy vital para la ma- yoría del proletariado.

EL COMITE DE RELACIONES

NOTAS VARIAS

OBREROS ESCOBEROS

Avisamos a la colectividad que para el domingo 29 este sindicato realizará una función y conferencia, a las 15 horas, en el local B. Mitre 3270.

Pedimos a las demás instituciones, se absten- gan de realizar actos de este carácter, para no malograr el éxito del nuestro.

LA COMISION

F. OBRERA LOCAL ROSARINA

Se pone en conocimiento del proletaria- do regional, en vista de lo cual los demás abandonaron el trabajo unánimemente y al mismo tiempo presentaron un pliego de de- mandas, el que fue rechazado por el bur- gués, aduciendo infinidad de estupideces.

Los compañeros que guardan en ese gar- age, demostrando un espíritu solidario que los honra, resolvieron como primer medida ab- tenerse de surtirle de nafta, aceite, etc. en ese negocio, y luego a medida que fueran abandonando semejante madriguera.

Camaradas: que nadie traicione este mo- vimiento, ¡Solidaridad!

Los números de los coches son: 375 — 606 — 617 — 906 — 953 — 1107 — 1143 — 1429 — 1459 — 1502 — 1594 — 1997 — 2998 — 10505 — 10527 — 10529 — 10588 — 10658.

LA COMISION

COMITE PRO LOCAL

(Rosario)

Participa haber quedado integrado con los compañeros Pérez, J. Hernández, Segura Sepúlveda y Vicente Romero.

Quedan avisados los gremios no repreco- tados en este Comité para que nombren sus correspondientes delegados.

EL SECRETARIO

S. OFICIOS VARIOS

(Rosario)

Patrocinada por las sociedades de resis- tencia Obreros del Puerto de Rosario y Pe- roviarios Unidos, adheridos a la F. O. R. A., se realizará una velada y conferencia el mar- tes 10 del corriente en el Cine-Teatro "Li- bertad".

Con el concurso desinteresado de la A. Artística "Sembrando Flores", se llevará a escena el drama social en tres actos: "La Madre Eterna, de Ignacio Iglesias".

Recordando el 35 aniversario de los trá- gicos sucesos de Chicago, en uno de los en- tretecos un compañero hará uso de la pala- bra.

LA C. PRO VELADA

B. P. "EMILIO ZOLA"

(Remedios de Escalada)

Al C. A. del Ateneo de Boca y Barracas.— De acuerdo con vuestra promesa, esperamos nos comunicuéis el programa para la ve- lada que esta biblioteca tiene en prepara- ción para el sábado 19 de diciembre. La ne- cesidad de hacer la propuesta es urgente, pues de ello depende el éxito del acto de re- ferencia. Comunicados lo que resolváis a la calle San Martín 2875, Remedios de Escalada, o en la redacción de LA PROTESTA.

EL SECRETARIO

S. OFICIOS VARIOS

(Olivarria)

Esta sociedad, recientemente reorganiza- da, convoca a la asamblea que tendrá lugar el domingo 8, de mañana en su local, E. Suárez esquina Almirante Brown.

Al mismo tiempo pide a las entidades ad- heridas a la F. O. R. A., el envío de mate- rial de propaganda para repartir.

Dirección: Pedro Traffua, Pueblo Nuevo (Olivarria).

AVIRO

A los compañeros e instituciones afines a la F. O. R. A., que mantengan correspon- dencia conmigo, háganlo en lo sucesivo a E. Alvarez, para José M. Garcia calle Nue- va Arellanada 166, Zárate (F. O. C. A.).

COMITE PRO FRANCISCO NIEVES

Se netifica a todos los compañeros y a las organizaciones del interior y de la capi- tal, que este Comité tiene listas de sus- cripción a beneficio de Francisco Nieves, las cuales pueden retirarse en nuestra ope- rativa, B. Mitre 3270.

Todas las listas llevan el sello de este Comité y el de la Unión Chauffeurs; no se- rán válidas, conminadas de otras listas, pues no son de este Comité.

¡Solidaridad, compañeros!

EL COMITE PRO FRANCISCO NIEVES



FEDERACION O. RUSA

SUDAMERICANA

Esta entidad tiene en circulación una im- portante rifa a beneficio de su órgano de publicación "Golos Truda". La rifa tiene un valor íntegro, que consiste en la obra de Reclus: "El Hombre y la Tierra", en 6 to- mos. Se sorteará con la jugada del millón, de la Lotería Nacional del corriente año.

Se pide a las agrupaciones y camaradas que simpatizan con la obra de "Golos Tra- da", para poder volver a editarlo semanalmen- te. Pueden pedir laborarías en la administración de LA PROTESTA.

El precio de la boleta es de treinta cen- tavos.

LA COMISION

METALURGICOS UNIDOS

Estando el periódico "El Metalúrgico" re- presentando a este movimiento de em- pleados, se avisa a los compañeros delegados de talleres y a los que se interesen por nuestras cosas, que pasen por secretaria, los primeros para repartir en los talleres, y los últimos para hacer la expedición entre los asociados.

LA COMISION

DE SOCIALES Y O. INTERES

(San Martín)

Avisa haber postergado la rifa que debía sortear el 7 del actual, para la última jóba del mes de diciembre de la Lotería Na- cional. Recomendamos a los poseedores de bo- letas para la venta la devolución de las ven- didas antes de la fecha indicada.

EL SECRETARIO

COMITE PRO LOCAL

(Rosario)

Participa haber quedado integrado con los compañeros Pérez, J. Hernández, Segura Sepúlveda y Vicente Romero.

Quedan avisados los gremios no repreco- tados en este Comité para que nombren sus correspondientes delegados.

EL SECRETARIO

S. OFICIOS VARIOS

(Copeponas)

Ya son varios los llamados que hacemos a las entidades y compañeros anarquistas que posean talonarios de la rifa de este año, que así sorteados en la última juada del mes de agosto. Son numerosos los talonarios que no sabemos su paradero.

No podemos pasar balance para entregarlos a las entidades lo que los corresponden. Im- primamos que este llamado no caerá en el vacío como los anteriores, porque en ese caso nos veríamos en la necesidad de dar a publicidad los nombres de los que tienen rifas sin cobrar.

Gros a Ricardo Tacono S. O. Varios. — Copeponas (F. C. S.).

A. A. DE OBREROS EN CALZADO

Comunicamos a todos los compañeros y agrupaciones anarquistas, que esta entidad ha establecido una biblioteca en Beldes- Unidos 3545, para lo cual solicita de todos los compañeros que quieran contribuir al engrandecimiento de la misma, donaciones de algún libro, o sea indicarnos a dónde hemos de ir a buscarlo, o remitirlo a la dirección indicada.

Se pide a los compañeros que posean li- tras de suscripción por LA PROTESTA pue- dan en circulación por esta entidad, que lo devuelvan a la brevedad posible en el es- tado en que se encuentren.

EL SECRETARIO

S. OFICIOS VARIOS

(Olivarria)

Esta sociedad, recientemente reorganiza- da, convoca a la asamblea que tendrá lugar el domingo 8, de mañana en su local, E. Suárez esquina Almirante Brown.

Al mismo tiempo pide a las entidades ad- heridas a la F. O. R. A., el envío de mate- rial de propaganda para repartir.

Dirección: Pedro Traffua, Pueblo Nuevo (Olivarria).

AVIRO

A los compañeros e instituciones afines a la F. O. R. A., que mantengan correspon- dencia conmigo, háganlo en lo sucesivo a E. Alvarez, para José M. Garcia calle Nue- va Arellanada 166, Zárate (F. O. C. A.).

COMITE PRO FRANCISCO NIEVES